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USINAS SIDERÚRGICAS DE MINAS GERAIS S/A - USIMINAS 
CNPJ/MF 60.894.730/0001-05 

NIRE 313.000.1360-0 
Companhia Aberta 

 
 

Ata da Reunião Extraordinária do Conselho de Administração da Usinas Siderúrgicas de Minas 

Gerais S/A - USIMINAS, realizada por meio de teleconferência, no dia 27 de outubro de 
2016, às 20:00 horas. 
 
Conselheiros Participantes – Elias de Matos Brito, Presidente; Hironobu Nose (na condição 
de suplente), Yoichi Furuta, Nobuhiko Takamatsu, Oscar Montero Martinez, Guilherme 
Poggiali Almeida, Rita Rebelo Horta de Assis Fonseca, Gesner José Oliveira Filho, Ricardo 

Antonio Weiss, Francisco Augusto da Costa e Silva e Luiz Carlos de Miranda Faria. Secretário 

Geral – Bruno Lage de Araújo Paulino. 
 
Foi aprovada, por unanimidade, a lavratura da Ata sob a forma de sumário, nos termos do 
artigo 130, § 1º, da Lei das S.A. c/c artigo 14, § 8º, do Estatuto Social. 
 
Antes do início dos trabalhos, o Presidente do Conselho apresentou uma manifestação acerca 

da decisão judicial que reconduziu uma Diretoria interina à Companhia e informou estar 
sendo processado pelo Diretor Presidente por perdas e danos. O Presidente do Conselho, 
ainda, parabenizou a Diretoria eleita em 25 de maio de 2016 pelos expressivos resultados 
alcançados em tão pouco tempo. Os Conselheiros Oscar Montero Martinez, Guilherme 
Poggiali Almeida, Gesner José Oliveira Filho, Ricardo Antonio Weiss, Francisco Augusto da 
Costa e Silva e Luiz Carlos de Miranda Faria manifestaram seu reconhecimento ao ótimo 
trabalho desempenhado pela Diretoria eleita em 25 de maio de 2016, criticaram a atitude do 

Diretor Presidente interino, Sr. Rômel Erwin de Souza, de propor ação judicial contra o 
Presidente do Conselho, solidarizando-se com este último. Por fim demonstraram 
preocupação com a recondução de uma Diretoria Interina em detrimento da vontade da 

maioria do Conselho de Administração, o que, diante do quadro atual, prejudica ainda mais a 
imagem da Companhia perante o mercado, os acionistas e todos os seus stakeholders. A 
Conselheira Rita Fonseca agradeceu também a Diretoria eleita em 25 de maio de 2016 pelos 
expressivos resultados alcançados em curto período de tempo, e conclamou os presentes a 

buscar o entendimento para colocar fim às disputas que afetam a Usiminas e que têm 
impedido, inclusive uma solução quanto à interinidade da Diretoria, situação preocupante e 
que já perdura por mais de dois anos. Os Conselheiros Hironobu Nose, Yoichi Furuta e 
Nobuhiko Takamatsu manifestaram sua satisfação e demonstraram sua elevada estima com 
a anulação da eleição realizada em 25 de maio de 2016 decidida pelo Tribunal de Justiça, 
decisão que a cofirmou como uma eleição ilegal, em clara violação à Lei das Sociedades por 

Ações e ao Acordo de Acionistas em vigor. 
 
Fica registrado que o presidente do Conselho de Administração Elias de Matos Brito, e os 
Conselheiros Yoichi Furuta, Nobuhiko Takamatsu, Hironobu Nose, Oscar Montero Martinez, 
Guilherme Poggiali Almeida, Luiz Carlos Miranda e Rita Rebelo Horta de Assis Fonseca 
apresentaram manifestações por escrito sobre os tópicos anteriores e/ou itens da Ordem do 

Dia abaixo, que serão anexadas à presente ata e arquivadas no livro de atas do Conselho de 

Administração. 
 
Ordem do Dia:  
 
Itens para Aprovação  
 
I - Deliberar sobre a eleição de WANDERLEY REZENDE DE SOUZA para o cargo de 

Membro Efetivo do Conselho de Administração, nos termos do comunicado recebido 
do Grupo NSSMC - O Conselho tomou conhecimento da indicação do Sr. WANDERLEY 
REZENDE DE SOUZA para ocupar o cargo vago deixado pelo falecimento do Conselheiro 
Paulo Penido Pinto Marques em 13 de agosto de 2016.  
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Diante disso, os Conselheiros remanescentes aprovaram, por unanimidade, a nomeação, nos 

termos do artigo 150 da Lei nº 6.404/1976, do Sr. WANDERLEY REZENDE DE SOUZA, 
brasileiro, casado, economista, portador da carteira de identidade nº 053777959 - 
DETRAN/RJ, inscrito no CPF sob o nº 634.466.267-00, com endereço profissional na Rua 
Professor José Vieira de Mendonça, 3011, bairro Engenho Nogueira, em Belo Horizonte/MG, 
CEP nº 31310-260, para o cargo de Membro Efetivo do Conselho de Administração, com 
mandato até a primeira Assembleia Geral da Companhia a ser realizada.  
 

Tendo em vista a nomeação acima, o Conselho de Administração da Companhia fica assim 
consolidado: 
 

Membros Efetivos Mandato 

Yoichi Furuta até a primeira Assembleia Geral da 

Companhia a ser realizada 

Wanderley Rezende de Souza até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Nobuhiko Takamatsu até a primeira Assembleia Geral da 

Companhia a ser realizada 

Oscar Montero Martinez até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Guilherme Poggiali Almeida até a primeira Assembleia Geral da 

Companhia a ser realizada 

Elias de Matos Brito – Presidente do Conselho 
de Administração 

até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Rita Rebelo Horta de Assis Fonseca até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Gesner José Oliveira Filho até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Ricardo Antonio Weiss até a Assembleia Geral Ordinária da 
Companhia a ser realizada em 2018 

Francisco Augusto da Costa e Silva até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Luiz Carlos de Miranda Faria até a Assembleia Geral Ordinária da 
Companhia a ser realizada em 2018 

 

Membros Suplentes (na ordem de 
suplência definida pela Assembleia Geral 

Ordinária realizada em 28 de abril de 
2016) 

Mandato 

Hironobu Nose até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Hirohiko Maeke até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Eiji Hashimoto até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Simone Galante Alves até a primeira Assembleia Geral da 

Companhia a ser realizada 

Pablo Daniel Brizzio até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Mario Giuseppe Antonio Galli até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Gileno Antônio de Oliveira até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Derci Alcântara até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 

Sonia Julia Sulzbeck até a Assembleia Geral Ordinária da 

Companhia a ser realizada em 2018 

Durval José Soledade Santos até a primeira Assembleia Geral da 
Companhia a ser realizada 
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Jorge Malta até a Assembleia Geral Ordinária da 
Companhia a ser realizada em 2018 

 
Fica registrado que o sr. WANDERLEY REZENDE DE SOUZA, em razão desta eleição, 
renunciou ao cargo de membro efetivo do Conselho Fiscal, conforme documento que será 
anexado à presente ata e arquivado no livro de atas do Conselho de Administração. 

 
II - Deliberar sobre a eleição de WANDERLEY REZENDE DE SOUZA para o cargo de 
Membro do Comitê de Auditoria em substituição ao Yoichi Furuta, nos termos do 
Comunicado do Grupo NSSMC - O Conselho aprovou, por unanimidade, a eleição de 
WANDERLEY REZENDE DE SOUZA para substituir Yoichi Furuta como membro do Comitê 
de Auditoria, com mandato até a Assembleia Geral Ordinária da Companhia a ser realizada 
em 2018. 

 

Em função da eleição acima, o Comitê de Auditoria fica assim consolidado, todos com 
mandato até a Assembleia Geral Ordinária da Companhia a ser realizada em 2018: 
 

Comitê de Auditoria  

Hironobu Nose - Coordenador 

Wanderley Rezende de Souza 

Marcelo Hector Barreiro 

Glauco Sabatini Bodini 

 
III - Deliberar sobre a eleição de WANDERLEY REZENDE DE SOUZA para o cargo de 
Membro do Comitê de Recursos Humanos em substituição ao Hironobu Nose, nos 
termos do Comunicado do Grupo NSSMC - O Conselho aprovou, por unanimidade, a 

eleição de WANDERLEY REZENDE DE SOUZA para substituir Hironobu Nose como membro 
do Comitê de Recursos Humanos, com mandato até a Assembleia Geral Ordinária da 
Companhia a ser realizada em 2018. 
 

Em função da eleição acima, o Comitê de Recursos Humanos fica assim consolidado, todos 
com mandato até a Assembleia Geral Ordinária da Companhia a ser realizada em 2018: 
 

Comitê de Recursos Humanos 

Rodrigo Piña - Coordenador 

Glauco Sabatini Bodini 

Osamu Nakagawa 

Wanderley Rezende de Souza 

Rita Rebelo Horta de Assis Fonseca 

 
Encerramento - Nada mais sendo tratado, deu-se por encerrada a reunião, sendo a 
presente ata lavrada no Livro próprio, com a assinatura dos Conselheiros e do Secretário. 
Belo Horizonte, 27 de outubro de 2016.  
 
 







1

Bruno Lage de Araujo Paulino

De: Rita Rebelo Horta De Assis Fonseca
Enviado em: quinta-feira, 27 de outubro de 2016 21:40
Para: Bruno Lage de Araujo Paulino
Assunto: Manifestação Reunião Conselho 27 outubro de 2016

Prioridade: Alta

MANIFESTAÇÃO DA CONSELHEIRA RITA REBELO  DE ASSIS FONSECA NA REUNIÃO DO 
CONSELHO DA USINAS SIDERÚRGICAS DE MINAS GERAIS S.A. – USIMINAS 

DE 27 DE OUTUBRO DE 2016 
 
 

Eu quero aproveitar a oportunidade para, em linha com o que já foi falado por outros 
Conselheiros, incluindo o Presidente do Conselho e representante dos empregados, 
agradecer os serviços prestados pela Diretoria da Usiminas eleita em 25 de maio deste ano, 
que em curtíssimo prazo obteve resultados muito expressivos. Isso só vem demonstrar que 
a Companhia é capaz de sair da situação financeira em que se encontra. Assim, conclamo 
mais uma vez a todos aqui presentes – representantes dos Acionistas, Conselheiros e 
Diretores – a buscar o entendimento para colocar fim às disputas que afetam os órgãos de 
administração da Usiminas e tem impedido inclusive a eleição de uma Diretoria definitiva 
para por fim a uma situação de interinidade que incrivelmente já dura mais de dois anos, o 
que é motivo de grande preocupação. 
 
Compartilho também da preocupação do conselheiro Gesner e de outros que já se 
manifestaram neste mesmo sentido quanto à necessidade de se buscar uma harmonia e a 
coesão entre os órgãos de administração, elementos fundamentais como bem disse aquele 
conselheiro, para a recuperação da Usiminas.  
 

 
 
Rita Rebelo Horta de 

Assis Fonseca  



 

ELIAS DE MATOS BRITO, Presidente do Conselho de Administração da Usinas 
Siderúrgicas de Minas Gerais S.A. -  Usiminas (“Usiminas”, ou “Companhia”) 
se manifesta, nos seguintes termos, em relação a situação de governança da 
Companhia, por ocasião da Reunião do Conselho de Administração da 
realizada em 27 de outubro de 2016, às 20:00hs, na sede da Companhia, na 
Cidade de Belo Horizonte, Minas Gerais, localizada na Rua Professor José 
Vieira de Mendonça, 3.011 – Bairro Engenho Nogueira. 

Como é de conhecimento de todos, esta é a primeira vez que este Conselho se reúne 

depois da decisão da Décima Primeira Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Estado 

de Minas Gerais que suspendeu a deliberação deste Conselho que havia eleito 

Diretores para cumprir mandato até a assembleia geral de 2018, pondo fim a uma 

situação de interinidade que perdurava há mais de dois anos. 

Diante disso, em primeiro lugar gostaria de agradecer aos Diretores eleitos na Reunião 

de Conselho de Administração de 25 de maio de 2016 por seus serviços e pelos 

excelentes resultados alcançados nesse curto período. 

Em segundo lugar, tenho segurança de que falo em nome de todos quando digo que 

este Conselho continuará atuando no melhor interesse da companhia, exercendo seus 

deveres fiduciários na forma da lei, e supervisionando a conduta dos   Diretores que 

retornam em caráter interino, como é nossa atribuição. 

Conforme determinou a decisão judicial, a eficácia da deliberação tomada por este 

Conselho em maio encontra-se suspensa, aguardando decisão final por parte do Poder 

Judiciário com relação aos recursos apresentados. Entretanto, a Usiminas demanda 

atuação diária e ininterrupta de sua administração, e tanto este Conselho quanto a 

Diretoria precisam exercer as atribuições que a Lei das S.A. e o Estatuto Social da 

companhia estabelecem. 

Como Presidente do Conselho, não posso deixar de manifestar minha preocupação 

com a situação de interinidade da Diretoria, situação esta que não reflete a decisão da 

maioria deste conselho. O Poder Judiciário não deveria ser a instância mais apropriada 

para se definir a composição da Diretoria desta Companhia. Além disso, no atual 

cenário de crise na economia brasileira e na indústria siderúrgica nacional, é de 

extrema importância que a Companhia seja administrada por uma Diretoria definitiva 

e efetiva, escolhida pela maioria de seu Conselho de Administração. E foi justamente 

essa preocupação com o futuro da Companhia que orientou a decisão tomada pela 

maioria do Conselho naquela reunião do último dia 25 de maio. 

Por fim, em nome da transparência, gostaria de fazer o registro de um fato que 

considero que deva ser trazido ao conhecimento deste órgão. Recentemente, foi 

ajuizada contra mim, nesta Comarca de Belo Horizonte, pelo Diretor-Presidente 

interino da Companhia, uma ação pleiteando indenização por perdas e danos 



supostamente sofridos em razão de minha conduta na citada reunião de Conselho de 

Administração de 25 de maio de 2016. 

A respeito dessa ação, que foi objeto de pedido de segredo de justiça, negado pelo 

Juízo competente, tenho a dizer que isso em nada afetará o exercício de minhas funções 

na Presidência deste Conselho, a qual continuará sendo pautada única e 

exclusivamente pelo melhor interesse da Usiminas.  

Minha conduta na reunião de maio foi precedida da necessária reflexão, e meu 

posicionamento na ocasião foi acompanhado dos fundamentos que foram 

manifestados  nas peças juntadas aos autos do processo judicial e também do processo 

em curso perante a Comissão de Valores Mobiliários, originado de reclamação 

formulada pelos Conselheiros indicados pela NSSMC. 

Acredito que os fundamentos que apresentei refletiam a melhor decisão para a 

companhia à época, com base não apenas em minha interpretação da lei, mas também 

nos precedentes então existentes. 

Obviamente, este Conselho cumprirá qualquer decisão do Poder Judiciário, como de 

fato está cumprindo, ao respeitar  a suspensão de sua deliberação na RCA de 25 de 

maio enquanto aguarda decisão final a respeito da matéria.  

 

Elias de Matos Brito 

Presidente do Conselho de Administração 
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